



神谷宗幣
カミヤソウヘイ

【連絡先】
吹田市千里山西1-37-40
かみやソウヘイ事務所
TEL : 090-6059-8330
FAX : 06-6385-1239
Mail : info@kamiyasohei.jp



会議は踊るされど進まず

1年間の副議長の任期を無事に終えました。皆さんのご協力で大過なく職務を務められたことに感謝しています。ありがとうございました。

しかし、議会改革や市政運営の方向性を当初描いていた通りに進められたかというと、そこは不十分でありそのことに大きな反省が残ります。

今回の議会も行政改革や職員の人事費の話で終始しました。確かに、行政改革やコストダウンは必要なことです。しかし、1990年代の橋本龍太郎総理のころから記憶に新しいところでは小泉純一郎総理をへて、今の民主党政権に至るまで、国のはうでも「行政改革」「行政改革」といい続けてきた結果、日本は良くなつたのか?と考えていただきたい。「改革の先に目指すもの」を示さなければ、改革自体が目的となつてしまい、結局国民市民の生活や満足度は向上しないのです。今の吹田市も全くその状態ではないかと感じます。「非常事態だ、改革だ」と最初は威勢がいいですが、その先にどんな吹田を作りたいのか、市長の具体的構想は未だに聞けていません。

5月の財政総務常任委員会の所管分で吹田新選会は2種類の条例案に反対し、それらの条例はいずれも反対多数で否決されました。ひとつめの任期付職員採用は新規採用3年間凍結という不可解な政策で生まれた現場の混乱の穴埋めのためのもので、委員会質疑の中でも計画的に人事を行うという様子が感じられません。上手に活用すれば可能性のある政策なので非常に残念です。3年間新規不採用という手法をとるわりには定年退職者を再就職させる再任用制度の制限や休職者への対応の厳格化などには手をつけようとはしないなど人事の抜本的改革をしない姿勢に反対を示しています。

ふたつめは特別職の報酬変更についてです。特別職の報酬については下の表にある通り昨年5月臨時議会から計画的とはとても思えないような形で報酬改正の提案が続けられています。るべき報酬について話し合う特別職報酬審議会も特例減額が行われた後に開催される

	審議内容	議会の決定	備 考
平成23年5月	市長報酬削減条例(任期中のみ)	継続審査	報酬審議会の開催を求める議員あり。
7月	市長報酬削減条例(任期中のみ)	可決	市長公約かつ任期期間中のみの削減であり承認。
	副市長以下特別職報酬削減条例(任期中のみ)	継続審査	報酬審議会の開催を求める議員あり。
9月	副市長以下特別職報酬削減条例(任期中のみ)	修正可決	特別職は退職しなくても4年の任期ごとに退職金が発生、今回で職員時代から数え4度目の受け取りとなる特別職もいることから退職金0円となる議会の修正案が可決。
12月	一般職給料カット条例(2年3か月のみ)	可決	約7億円の削減
	一般職給料表改正	可決	役職に合わせた報酬支給に変更
	特別職報酬審議会召集		既に報酬削減した後であり、召集の意味が不明確。
平成24年1月	特別職報酬審議会による答申		
3月	答申に基づく市長報酬削減条例(任期後もつづく)	否決	
	一般職退職金増額	可決	吹田新選会は反対するも可決。
5月	答申に基づく市長・副市長報酬削減条例(任期後もつづく)	否決	特別職の退職金が復活する案で平成23年9月の議会の意思と反するものであり否決。

吹田新選会通信

Vol.22
2012.05



子育て支援の公平性を考えよう！

問題の本質が置き去りに…

今議会では文教産業委員会所管分で教育コストに対する市長の問題意識の低さがわかる条例案が提出されました。

条例案	吹田新選会	議決
公立幼稚園使用料計4053万円増額する条例	賛成	可決
私立幼稚園補助金約4880万円削減する条例	反対	可決

今回の条例案は財政健全化の為に私立公立に関わらず保護者の負担を増加させる内容です。吹田新選会は公立幼稚園の値上げには賛成、私立幼稚園の保護者に対する補助金削減には反対いたしました。

右の表でもわかる通り、現在公立・私立幼稚園では保護者負担に大きな差があります。

また、園児一人あたりにかけている税金にも公立と私立では大きな差があります。こうした差を考慮せず、財政健全化の名のに保護者に負担をおしつけた今回の条例案賛成できませんでした。

さらに、吹田の公立幼稚園は定数が 1660 人に対し、**965 人**しか入園しておらず年々入所希望者が減っています。公立幼稚園運営費の約 6 億 7000 万円の内、**52 人の職員の人件費に約 4 億円**。高いコストをかけている以上、保育園のように定員があふれるような、人気のある公立幼稚園の運営形態や教育内容を考えることが値上げよりも先にすべきことではなかつたでしょうか。

なぜ、私立の幼稚園に子供が流れるのか。保育園は人気があるのか。人気のある幼稚園はどんな教育をしているのか。考えることが多くあります。

私たち吹田新選会は教育が大事だと主張して、教育予算の増額を市長に要求しています。しかし、やみくもに額を上げろと言っているのではなく、削減すべき所は削減し必要な部分にしっかりと予算をつけることで限りある財源を最大限有効活用しなければならないと考えています。

[知つてましたか?]

大阪市長と吹田市長 — 比較すると!?

	橋下大阪市長	井上市長
大阪都構想	改革の本丸	賛成だが吹田は影響なし
大阪空港	廃港	廃港
歴史教育	見直しが必要	今のままでいい
議員の口利き	厳しくチェック	議員の判断にお任せ
職員の新規採用	拡大	3年停止
職員の退職金	当然カット	値上げ
外部アドバイザー	極的起用	起用なし

同じ大阪維新の会でも二人の市長の政策が全然違います。市民の皆さんの期待にかなっているのでしょうか?



後藤
恭平

【連絡先】吹田市西の庄町2-28
ごとうキョウヘイ事務所
TEL : 06-6380-8802
FAX : 06-6310-8919
Mail : info@goto-kyohei.net

<http://www.goto-kyohei.net>

後藤代表質問

質問（原発問題についての吹田市の方向性は）

橋下市長は原発に関して、常に国民的コンセンサスが必要と主張している。当然、大阪維新の会でのコンセンサスも重要視していると考えられるが、井上市長は原子力発電所の再稼動反対の方針について大阪維新の会の方針と同じくするのか。

市長答弁

維新の会との関係について、市政と関連しないことに関するお尋ねだが、市長としてはお答えする立場にはない。

質問（新規採用を辞めたのに再任用は確保？）

現在吹田市では3年間新規採用を凍結しているにもかかわらず、定年退職者の再任用や非常勤での再雇用が継続されている。地方公務員法第28条の4には「再任用ができる」と書かれており義務規定とする記載はないが、どのような理由で継続しているのか。

総務部長答弁

再任用制度については、地方公務員法で再任用職員を「採用することができる。」として任意規定はあるが、65歳までの雇用確保が官民共通の社会的要請であり、国や全国のほとんどの自治体でも同様の取扱いがなされることから制度を利用している。

質問（若者の雇用を重視すべきでは）

年金や雇用のバランスのため、再任用制度の必要性自体は理解できるが、若者の雇用も重視すべきではないか？

行政経営部長答弁

本市は、抜本的な行政改革を最優先の課題として取り組んでおり、赤字体质の大きな要因となっている人件費の削減に向け、正規職員の採用を3年間停止して職員数の抑制を図ろうとしている。

再質問

65歳までの雇用確保が官民共通の社会的要請だと言われたが、そもそも法制化されていない社会的要請が理由になるのか？

総務部長答弁

確かに義務ではないが、他の自治体も99.9%は実施している制度なので継続ていきたい。

質問（財政非常事態下でも職員は昇給するのか）

市民サービスを削り新規採用も停止したのだから、税金で賄われている市役所は再雇用や昇給も止めるべきではないか。井上市長が就任されてから現在までの昇格及び降格した職員の人数、それに伴う給与の増減額、また、昇給した人数とそれに伴う昇給額を示せ。

総務部長答弁

昇格者数が401人、降格者数が7人となっており、約1,200万円の給与支給の増額。昇給者数は2,894人で、昇給に伴う給与支給額は約1億2千万円増額となっている。

【市長は、議員の発言を抑止できるか？】

今回の議会の中で、市長が市の所有地（十億円程度）を売却しようとしていた問題について、後藤議員が売却ではなく、土地の有効活用をすべきであり、明確な説明がないままの売却では「市長の個人的利益もあるのではないかと疑ってしまいそうです」と発言しました。それに、市長がキレてしまい、明確な根拠もなくこんなこというなら、発言議員の「答弁によってはしかるべき対応をとる」（かなり強い口調で）という趣旨の不規則発言をし、議員の発言に圧力をかけてきました。

私は関連質問で「市長の行動に疑わしい事があると指摘し、説明を求めるときは、その事実の立証責任は議員にあるというのか？そんなルールになると議員は市長の行動をチェックできなくなる」又「市長には反問権もないのに、答弁しだいでは～だということを言うのは議員の発言を抑止することになる」とした上で、「今後もそういった態度で議会にのぞまれるのか」聞いたところ、「場合によってはこれからもそうする」との市長の答え。これは問題と考え、党派を超えた10人ほどの議員で、市長に発言の訂正などを申し入れましたが、結局市長からはリアクションなしでした。今後もより厳しく市長の市政運営に意見していくます。

吹田新選会と市政を考える会

今回は、「教育」をテーマに、新選会の4人の議員と膝を突き合わせ、ワークショップを行い、これからの吹田の教育に何を求めるか、どんなビジョンを掲げるかを話し合いたいと思います。

日時：8月4日(土) 13:00～16:00

会場：メイシアター 集会室



事前申し込みをメールか電話、FAXにてお願いいたします。→

山口
克也

【連絡先】大阪府吹田市豊津町25-12

山口克也事務所

TEL : 06-6330-6721

FAX : 06-6369-3734

Mail : katsuya@bigfoot.com

<http://yamaguchikatsuya.net>

山口個人質問

質問（太陽光発電推進について）

「地球寒冷化説」があるが、地球温暖化は急速にすんでいます。吹田市の施設の屋根を太陽光発電事業者に貸し、吹田市が賃料収入を得る、「屋根貸」制度を導入せよ。

環境部長答弁

屋根貸制度は太陽光発電設備の普及促進策として非常に有効であると考えており、吹田市の公共施設の現状をふまえ、検討を進める。

質問（千里ニュータウンのまちづくりについて）

千里ニュータウンの建て替えが進んでいるが、街全体についてどのような美観を形成するべきか、吹田市としてプランがあるのか？デザインの方向性を定めた例が、多摩ニュータウンなどであるが、そこで使われたマスター・アーキテクト方式などを利用するつもりはないか？

都市整備部長

「吹田市景観まちづくり計画」などの景観形成基準に適合した上、より地域に調和したものとなるよう、景観アドバイザーの助言を受けつつ意匠・形態の誘導を行っていく。

質問（吹田市のイメージキャラクターについて）

吹田市のイメージキャラクターとして「すいたん」をいつまでも使いつづけるのか？ヒメボタルや太陽の塔なども吹田市のシンボルでないのか。

まち産業活性部長

「すいたん」は今後とも使用していくが、太陽の塔を吹田市のイメージキャラクターにとの声が、多くの市民の皆様の中にあることは十分承知している。

足立
将一

【連絡先】吹田市南金田1-4-11-106

足立ノブカツ事務所

TEL : 06-6339-6839

FAX : 06-6339-6869

Mail : nobukatsu.adachi@gmail.com

<http://www.nobu8.jp>

足立個人質問

質問（歴史教育についての市長の問題意識は）

日本の社会問題を考えるために必要な近現代史について「わからない、知らない」と答える同年代の若者が多いように感じる。若者が未来を考えられる環境を整えるためにきちんとした歴史の教育を行う必要があると考えるが、今の吹田市の小中学生は歴史認識を養うために十分な教育をうけているとお考えか。

市長答弁

各学校において、学習指導要領に基づき、適切に実施されているものと認識している。

質問（市政運営に外部の知恵をいれるのか）

今後大阪府や大阪市のように外部から専門家を招いて街の魅力を上げる政策を推進するつもりはあるか。

市長答弁

現時点では、そういう考えは持っていない。

質問（保育園保護者会は誰のためのもの）

公立保育園保護者会の会費から吹田保育運動連絡会に対して1世帯あたり1000円を支払っている。現状では一部の保育園を除いて保護者会に入会すると強制的に任意団体である吹田保育運動連絡会にも加入するようになっている。加入は任意であるということを周知すべきではないか。

子ども部長答弁

保護者会加入時に、吹田保育運動連絡会と保護者会との関係について十分説明し、保護者の皆様に誤解を招くことがないよう、任意団体に対して周知・徹底をお願いしていく。

質問（病児・病後児保育の拡充について）

病児・病後児保育施設の利用者数・利用率・運営経費を問う。また現在対象児は認可保育所・共同保育所に入所している乳幼児に限られているが、他市では小学3年生以下の全児童としている事例もある。限定している理由は何か。

子ども部長答弁

北千里病後児保育室の年間延べ利用者数は203人、定員に対する利用率は28.9%、運営経費は21,385,710円、岸部診療所病児・病後児保育室の年間延べ利用者数は456人、定員に対する利用率は27.2%、運営経費は28,718,130円。利用対象を拡げることにより、現在の対象者が利用出来なくなることが危惧されることから限定している。

再質問

利用率が低い。利用対象者の範囲の狭さと保育場所の立地の悪さを改善して利用率を上げる努力をすべきではないか。

子ども部長答弁

ご指摘の点も踏まえて費用対効果を考え有益な形を考えて運営を行っていく。

参加無料

インターン募集！

吹田新選会では、8月9月の2ヶ月間、大学生を対象に議員インターンを受け入れます。

吹田市政や議員の活動に興味のある方

は、インターンを通じて自分の体験から学んでください。
随時説明会をしますのでメールにてお申し込みください。



吹田新選会 連絡先

メール s0803.2000@gmail.com

電話 090-6059-8330

FAX 06-6337-6925